

## **DISCURSO**

**SR. ELIAS ANTONIO SACA  
PRESIDENTE DE LA REPUBLICA  
GRADUACIÓN DEL INCAE,  
23 SEPTIEMBRE DE 2005.**

ME HONRA MUCHO SER PARTE DE ESTE EVENTO EN EL QUE 55 SALVADOREÑOS CULMINAN SU MAESTRÍA EJECUTIVA EN UNA DE LAS ESCUELAS DE NEGOCIOS CONSIDERADA COMO DE LAS MEJORES EN AMÉRICA LATINA, COMO ES EL INCAE.

SABEMOS QUE ESTA INSTITUCIÓN, FUNDADA HACE 41 AÑOS A INICIATIVA DE LA COMUNIDAD EMPRESARIAL Y LOS GOBIERNOS DE CENTROAMÉRICA, CUENTA DESDE SUS INICIOS CON LA ASESORÍA DE LA PRESTIGIOSA ESCUELA DE NEGOCIOS DE LA UNIVERSIDAD DE HARVARD.

EL INCAE TRABAJA SIN FINES DE LUCRO EN EL CAMPO DE LA ADMINISTRACIÓN Y LA ECONOMÍA PARA, DESDE UNA PERSPECTIVA MUNDIAL, ENTRENAR Y FORMAR INDIVIDUOS CAPACES DE ASUMIR CON ÉXITO LOS MÁS ALTOS CARGOS GERENCIALES A NIVEL LATINOAMERICANO.

EL PRESTIGIO DE ESTA ESCUELA HA TRASPASADO CUALQUIER FRONTERA Y SUS GRADUADOS SON RECONOCIDOS POR EL ALTO NIVEL ACADÉMICO QUE RECIBEN EN SUS PROGRAMAS DE MAESTRÍAS.

UNA DE SUS PRINCIPALES CARACTERÍSTICAS HA SIDO LA DE MANTENERSE SIEMPRE ACTUALIZADOS, SEGÚN LAS NECESIDADES QUE RECLAMEN LOS CAMBIOS GLOBALES EN MATERIA ECONÓMICA.

EL SALVADOR ES UNO DE LOS PAÍSES QUE MÁS PROVECHO HA SACADO A ESTA INSTITUCIÓN. HASTA LA FECHA, SON MÁS DE MIL SALVADOREÑOS LOS QUE HAN TENIDO LA OPORTUNIDAD DE GRADUARSE DE LOS DIFERENTES PROGRAMAS DE POSTGRADO, VERTIENDO LUEGO ESOS VALIOSOS CONOCIMIENTOS EN EL DESARROLLO DE SU PAÍS.

DEBE SER UN HONOR PARA CADA SALVADOREÑO QUE HA PASADO POR EL INCAE, SABER QUE SE TRATA DE UN CENTRO DE ESTUDIOS SUPERIORES QUE HA SIDO DECLARADO POR LA REVISTA “AMÉRICA ECONOMÍA”, POR TERCERA VEZ CONSECUTIVA, COMO LA “MEJOR ESCUELA DE NEGOCIOS DE LATINOAMÉRICA”, SUPERANDO A PAÍSES COMO CHILE, MÉXICO Y BRASIL.

LAS MAESTRÍAS EJECUTIVAS QUE CULMINAN HOY 55 SALVADOREÑOS, PROVENIENTES DE EMPRESAS GRANDES, MEDIANAS, PEQUEÑAS Y UNIVERSIDADES, ENTRE OTROS, REQUIRIÓ DE ELLOS 18 MESES DE ESTUDIO QUE SE RESUMEN EN UN RESULTADO QUE LES AVALA COMO LÍDERES Y AGENTES DE CAMBIO DE LA SOCIEDAD.



EL RITMO CON QUE SE MUEVE EL MUNDO EN LA ACTUALIDAD OBLIGA A PREPARARSE INTEGRALMENTE, A LA VEZ QUE SE LOGRE UNA ESPECIALIZACIÓN QUE PERMITA A LOS INDIVIDUOS SER COMPETENTES, INNOVADORES, CON ENFOQUES HACIA EL MERCADO GLOBAL ACTUAL, CON FORTALEZA EN EL ANÁLISIS ECONÓMICO, SIN DEJAR DE LADO LA ÉTICA Y LOS VALORES, CARACTERÍSTICAS QUE RIGEN LOS PROGRAMAS DEL INCAE.

POR ESO UNA FORMACION COMO LA QUE PROVEE INCAE ES CRUCIAL. SU ROL COMO AGENTES DE CAMBIO DE LA SOCIEDAD ES DELICADO Y RELEVANTE PARA LOS DESTINOS DE NUESTRO PAIS.

IGUALMENTE, LOS DESAFIOS QUE ENFRENTAMOS DESDE EL GOBIERNO SON ENORMES PARA ESE MEJOR FUTURO QUE TODOS ANHELAMOS.

PARA GENERAR PROSPERIDAD EN EL LARGO PLAZO, HEMOS SALIDO A LA BUSQUEDA DE NUEVAS OPORTUNIDADES DE INVERSIÓN Y COMERCIO POR MEDIO DE LA LIBERALIZACIÓN Y APERTURA ECONÓMICA. HEMOS SALIDO A PEDIRLE AL MUNDO QUE GIRE SU MIRADA HACIA NOSOTROS COMO DESTINO DE SUS INVERSIONES.

NO ES NINGUN SECRETO QUE LA APERTURA DE LAS FRONTERAS, LA LIBERIZACION DE LAS ECONOMIAS Y LA EXPLOSIÓN DE LA CULTURA DEL CONOCIMIENTO NOS ESTÁ EMPUJANDO A REPENSAR NUESTROS MODELOS DE PRODUCCION, EN GENERAL NUESTROS MODELOS MENTALES.

RECIENTEMENTE FUE APROBADO EL TRATADO DE LIBRE COMERCIO ENTRE LOS ESTADOS UNIDOS Y CENTROAMERICA, DICHO TRATADO NOS PRESENTA ENORMES OPORTUNIDADES DE DESARROLLO, PERO TAMBIÉN NOS PRESENTA RETOS PARA LOS CUALES DEBEMOS ESTAR PREPARADOS.

ASIMISMO LE ESTAMOS APOSTANDO FUERTE A NUESTRAS POLÍTICAS SOCIALES. SABEMOS QUE INVERTIR EN LA GENTE ES CLAVE EN UN MUNDO QUE CADA VEZ SE INTEGRA MÁS ECONÓMICA, CULTURAL Y SOCIALMENTE.

POR ESO ESTAMOS IMPULSANDO EL PLAN DE EDUCACION 2021, QUE SIGNIFICARA UN SALTO DE CALIDAD DE CARA A LOS DOSCIENTOS AÑOS DESPUÉS DE NUESTRA INDEPENDENCIA.

NUESTRO INTERÉS ES ENCONTRAR MAYORES OPORTUNIDADES A LOS SALVADOREÑOS A TRAVÉS DEL INCREMENTO DE LA ESCOLARIDAD PARA TODA LA POBLACIÓN, ASI COMO LA FORMACIÓN TÉCNICA Y TECNOLÓGICA DEL MÁS ALTO NIVEL.



ESTAMOS APOSTANDO AL DESARROLLO DE LA CIENCIA Y LA TECNOLOGÍA, PARA EL BIENESTAR SOCIAL Y LA CONVERSIÓN DE LA SOCIEDAD SALVADOREÑA EN UNA SOCIEDAD TOTALMENTE INFORMATIZADA Y BILINGÜE.

ESTAMOS COMPROMETIDOS A EDUCAR A LA POBLACION PARA CREAR EL PAÍS QUE QUEREMOS: UN PAÍS CENTRADO EN SU GENTE, PRODUCTIVO, COMPETITIVO, DEMOCRÁTICO, CON SEGURIDAD Y EQUIDAD SOCIAL, QUE SE DESARROLLE DE MANERA SOSTENIBLE Y CONSOLIDE SU IDENTIDAD.

NUESTRA POLÍTICA DE INVERSIÓN EN LA GENTE NOS PERMITIRÁ TAMBIÉN TENER UNA MANO DE OBRA MÁS EDUCADA, MÁS SALUDABLE Y MÁS PRODUCTIVA, ACORDE A LAS EXIGENCIAS DE LOS MODELOS DE NEGOCIOS Y DE PRODUCCIÓN DE BIENES Y SERVICIOS DE LA NUEVA ECONOMÍA DE ESTE SIGLO.

NUESTRAS METAS DE NACIÓN REQUIEREN DE SALVADOREÑOS PREPARADOS PARA ASUMIR EL LIDERAZGO NECESARIO PARA SACAR ADELANTE NUESTROS PROYECTOS.

EL SALVADOR ESTÁ CAMBIANDO. Y LO ESTÁ HACIENDO PORQUE EXISTEN NUEVOS LIDERAZGOS. ESTÁ CAMBIANDO PORQUE SE HAN EMPEZADO A RECONOCER LOS PROBLEMAS, SIN TEMORES, SIN DUDAS, SIN ESCONDER NADA.

SABÍAMOS CUANDO LLEGAMOS AL GOBIERNO, QUE REDUCIR LA POBREZA ERA Y SIGUE SIENDO NUESTRO MAYOR RETO. POR ELLO DECIDÍ QUE EL ROL PRINCIPAL DE NUESTRO GOBIERNO SERÍA APOSTARLE A LO SOCIAL COMO LA BASE DE TODO. RECONOCER ESOS PROBLEMAS A NIVEL NACIONAL E INTERNACIONAL, COMO RECIENTEMENTE LO HICIMOS EN LAS NACIONES UNIDAS, NOS HA VALIDO PARA QUE SE TOME EN CUENTA A NUESTRO PAÍS EN PROGRAMAS IMPORTANTES COMO LA CUENTA DE LOS FONDOS DEL MILENIO, CON LA CUAL, MUY PROBABLEMENTE SEREMOS BENEFICIARIOS.

QUIERO FELICITAR A CADA UNO DE LOS 55 SALVADOREÑOS QUE SE GRADÚAN ESTE DÍA E INVITARLOS A QUE SE CONVIERTAN EN ESOS LIDERES QUE NECESITA NUESTRO PAÍS, EN PROTAGONISTAS DEL MOMENTO HISTÓRICO QUE VIVE NUESTRA PATRIA, QUE LUCHEN POR APORTAR AL DESARROLLO DE EL SALVADOR QUE DE SOBRA NOS HA DADO MUESTRAS DE QUE VALE LA PENA Y A QUE MANTENGAN SIEMPRE ESA GARRA QUE NOS HA CARACTERIZADO SIEMPRE.

NUESTRO PLAN DE GOBIERNO “PAÍS SEGURO” ESTÁ DISEÑADO NO SOLO PARA ACELERAR EL DESARROLLO DEL PAÍS, SINO TAMBIÉN PARA DAR CABIDA A LOS SUEÑOS DE LOS SALVADOREÑOS QUE, COMO TODOS USTEDES, QUIEREN SER PARTE DE ESTE CAMBIO QUE CON SEGURIDAD NOS PERMITIRÁ DAR EL SALTO HACIA EL DESARROLLO QUE SIEMPRE HEMOS ANHELADO.

MUCHAS GRACIAS Y QUE DIOS NOS BENDIGA A TODOS!

